



La democracia es la ruina de los pueblos

Desde que Juan Jacobo Rousseau definió en su Contrato Social al hombre como ser dotado de un instinto natural infalible en su bondad nativa y en sus juicios, quedó comentada la democracia como ser natural de Gobierno y como base perfecta de todo régimen estatal. La voluntad del individuo, buena por naturaleza, según Rousseau, fué la base de toda concepción jurídica y social, a la vez que se proclamaba que nada era justo si no tendía a la conservación de esta hipótesis: bondad natural e innata del individuo.

Según tal razonamiento, un hombre inculto podría opinar «naturalmente» sobre todo lo divino y lo humano, negarlo o aprobarlo, admitir o no la existencia de Dios, o la forma de régimen del Estado y obrar en consecuencia. El Estado debía respetar su opinión y hasta defenderla, aunque a veces fuese contra la existencia misma de la sociedad. Basándose en estos principios, Rousseau procuró defender y demostrar que la Democracia era el más «natural» de los regímenes políticos.

Este es el razonamiento en que se ha fundado un régimen que se estructuró con el parlamentarismo moderno, expresión práctica de esas ideas de la Democracia en los estados liberales nacidos en estas condiciones del siglo XVIII. Lo que estaba viciado en su principio tenía que terminar en un fin viciado también. Así, lógicamente, de tal concepción del individuo se llega al ensalzamiento de la anarquía como régimen social, y con ella han terminado por evolución y desarrollo lógicos todos los estados que se basaron en el principio democrático. Está fuera de duda que si cada hombre puede opinar sobre todas las cosas y su opinión debe ser válida y no aplastada por la sociedad, resulta que un Estado será más justo y perfecto cuanto más se acerque a este ideal, deduciéndose que todas las dificultades que la sociedad organizada ofrece hay que apartarlas y deshacerlas, y en consecuencia, la propiedad o la moral o la disciplina social aparecerán como obstáculos, tanto más intolerables cuanto más fuertes sean.

Para poder organizar el Estado sobre tales principios y para convivir fué necesario admitir el régimen de que la mayoría gobierne y domine a la minoría, y el poder del Estado vino a basarse en ello. La falsedad de ese principio nos hace ver con perfecta claridad los errores en que la democracia ha de moverse y su ineficacia para resolver cualquier problema de la sociedad. Como ejemplo, solo queremos recordar al lector los años de la pasada República Española, en la que mientras un parlamento discutía baldiamente, la nación iba perdiendo sus energías y su existencia misma a través de los cambios continuos de Gobierno y de los bandazos de la masa que no otra cosa son las elecciones parlamentarias.

Los hechos funestos nos hacen ver el mal de todo régimen democrático falsamente basado en una bondad del individuo, que la evidencia niega a toda hora. Los individuos son buenos o malos, pero en el régimen democrático jamás los buenos se imponen, pues sólo por la disciplina se puede vencer lo malo y elevarlo a la altura moral del bien, y nada más opuesto a tal régimen de disciplina que la democracia, para la que toda jerarquía es odiosa.

De ella ha dicho Vegas Latapié: «que no es forma de gobierno y siempre va contra el bien común». Lo cual es cierto, ya que la anarquía es su aspiración y cuanto más perfecto y total sea tal régimen, tanto más imposible será la selección y la superación. Los buenos no podrán sostener a la masa ni defenderse siquiera de ella con un régimen mayoritario. Ella reinará guiada por sus instintos perversos, sin que jamás los mejores, que siempre son los menos, logren imponerse. Así, la peor de las tiranías es el fin en que ha terminado siempre esa falsa libertad, que la democracia quiere establecer, basada en esa equivocada bondad de los instintos humanos.

Tal libertad ha rebajado siempre la moral y ha servido solamente para demostrar que el espíritu humano se eleva a fuerza de educación y disciplina y que con tal régimen de gobierno en vez de elevarse la bondad del individuo, su moral decae y es destruida. Así se puede ver siempre que las democracias han acabado en un total desgobierno y en el caos.

El ejemplo de España es más que patente; y la experiencia, tan clara como dolorosa y trágica, nos hace ver la ruina a que se condujo a nuestro pueblo en los tiempos del dominio nefasto del régimen democrático.

Echemos una mirada a los países en guerra y nos persuadiríamos de la calamidad democrática al ver los tumbos perniciosos que están dando las democracias liberales concertadas contra los que han sacudido ya el yugo despótico de la secta de Rousseau.

CIUDAD DEL VATICANO

El Santo Padre pronuncia sentidas palabras a una peregrinación

La paz en el retorno a Dios

Audiencias de Su Santidad

Han sido reanudadas las audiencias generales de Su Santidad, quien ha recibido a 550 matrimonios llegados de toda Italia y a las religiosas de dos Congregaciones y celadoras del Apostolado de la Oración.

Su Santidad recordó el saludo de Jesús a los apóstoles en el cenáculo: «La paz sea con vosotros». Y auguró el retorno a Dios de las naciones para encontrar la paz.

También recibió a un grupo de peregrinos pronunciando ante ellos unas palabras sobre la grave situación actual.

«Entre los peligros que amenazan

a la humanidad—declaró Su Santidad—hay que citar la emancipación frente a la divinidad, la exaltación de la fuerza que hiera a la justicia y a la caridad, así como la disipación moral y la falta de confianza entre los hombres. Ojalá el genio humano quiera comprender por último la lección actual y encontrar en el retorno a Dios la paz cristiana.»

El Papa condecora a Fernández Cuesta

Su Santidad Pío XII ha tenido a bien conceder en el primer aniversario de su exaltación a la Silla de San Pedro la Gran Cruz de la Orden

Al precio de la neutralidad nórdica, Gran Bretaña no titubearía en atacar el tráfico alemán en aguas jurisdiccionales noruegas

LA SITUACION INTERNACIONAL

¡Cuántos rumores esparcidos estos días en la prensa mundial! El viernes era el ultimatum económico a Rumania. Y después la ida de Ribbentrop a Yugoslavia. Luego el viaje de Ciano a la capital de Rusia que sería la demostración práctica de que en el Brenner, Hitler y Mussolini habían hablado de esa combinación colosal Roma-Berlín-Moscú que prácticamente se repartiría la región balcánica. Pero no solo son rumores, porque el conde Teleki lleva varios días en Roma hablando con los dirigentes italianos y entre Mogkovich, principal responsable de la política yugoslava, y Ciano se han cursado telegramas cariñosísimos reveladores de que la amistad, que se hizo en un pacto, hace tres años, entre sus naciones y que tanto ha contribuido al bienestar propio y ajeno es inalterable; siendo falsa la afirmación lanzada por los mal intencionados de que Yugoslavia sería el primer bocado de la futura triplice. Y es que buscar horizontes a esta guerra no es cosa sencilla, supuesta la actual situación europea y el acentuado deseo de los neutrales de vivir en paz.

El hecho de no haber empezado las batallas de envergadura no se debe a otro factor que a esta falta de perspectiva en el actual escenario de la lucha. Por tanto el conflicto europeo se encuentra en una fase diplomática, cuyos resultados han de ser decisivos para el futuro de los acontecimientos. Es evidente que si Francia y Gran Bretaña quieren hacer la guerra al Reich, y destruirle, han de afanarse en buscar algún sitio por donde atacarle que no sea la preparada línea Sigfrido; Gamelin ha declarado repetidamente que él no arrastraría a sus ejércitos a una sangrienta aventura, y esto ha de interpretarse como la demanda del Generalísimo francés a los dirigentes políticos de otros frentes desde los cuales atacar con probabilidades de éxito.

Su prudente actitud no puede ser otro; en cambio, cuando los ministros ingleses y franceses se llenan la boca de fe en la victoria, ha de suponerse no piensen lograrla con el programa de restricciones económicas. Por su parte, Alemania sigue la táctica contraria; es decir: procura guarnecer sus espaldas para que en ellas no pueda prender la chispa de un segundo frente, y cuando esté segura de verse rodeada de un sistema neutral inalterable que convenga a la seguridad de sus iniciativas militares y a la de su comercio, no dudará en desencadenar la ofensiva.

Como puede verse, el desarrollo de la guerra ha de variar mucho según triunfe uno u otro de los dos propósitos, pues mientras el primero supone la extensión del conflicto, por lo cual el Reich se vería obligado a dividir sus fuerzas y extender sus planes; el segundo supone una guerra de concentración que le permitiría poner en juego su superioridad militar sin excesivas preocupaciones económicas. No es otro el sentido de esta nueva fase diplomática del conflicto europeo, y se espera que su tramitación tarde pocas semanas. Finlandia

de Pío IX a don Raimundo Fernández Cuesta, como jefe de la Misión extraordinaria que envió España el pasado año para las ceremonias de la coronación del Santo Padre.

fué en esta la primera batalla diplomática que evitó una lanzada en el costado alemán, si bien con distintos pretextos. Entonces hablamos de un frente de Petsamo a Suez, las declaraciones posteriores nos han demostrado que no era una invención fantástico, sino un hecho previsto. Si se frustró, fué debido al peso de la neutralidad responsable de los escandinavos, y también a la habilidad diplomática de von Ribbentrop.

Ahora, cerrada al conflicto la puerta nórdica y en vías de estabilización esta zona, Alemania trata de asegurarse otro tanto en los Balcanes, donde las divergencias internas, la influencia franco-inglesa y, sobre todo el que el conflicto tenga allí una cabeza de puente con los compromisos turcos, hacen que en Berlín se considere con especialísimo interés la pacificación y seguridad de esta zona contra todo intento.

Esto se trata de conseguir convenciendo a los Balcanes de que se les puede dotar de una garantía más cómoda y más natural que la franco-inglesa, por estar basada también en el hecho de suponer una reciprocidad garantizadora y una patente de seguridad que se basa en un común sentido de la seguridad. El plan no puede ser ni más alucinante ni más sugestivo y hasta es de creer en su popularidad, si bien presupone de antemano el desplazamiento de la influencia franco inglesa.

Si el Reich obtiene su segundo objetivo, protegida su espalda por la U. R. S. S., y sus flancos Norte y Sur, respectivamente, por la neutralidad nórdica y balcánica, se encontraría frente a sus enemigos cara a cara y con una superioridad en tierra, incontable.

De Oslo dicen: El Almirantazgo ha publicado nuevos detalles del movimiento de los destroyers británicos en aguas territoriales noruegas.

En la declaración oficial se dice: «El 21 de Marzo, un destroyer británico se internó en aguas jurisdiccionales noruegas a la altura de Hvalstadvik».

En la mañana del siguiente día, el mismo navío inglés trató de asegurarse del nombre de un buque alemán que se dirigía al Sur, escoltado por torpederos noruegos.

El mismo día, ocho o nueve destroyers británicos continuaron estas operaciones a lo largo de la costa entre Lindesnes y Farsund. Dos destroyers persiguieron a un buque alemán hasta cerca de una milla de la entrada del fiord, de donde regresaron a alta mar.

Hacia las 21 horas fueron vistos treinta y ocho o treinta y nueve destroyers ingleses navegando a lo largo de la costa de Jaerven, de los cuales uno de ellos disparó un tiro contra el barco alemán.

Los incidentes duraron unos diez minutos, y cuando los torpederos y aviones noruegos acudieron al lugar del suceso, no llegaron a tiempo».

A esto dicen los ingleses que la protesta, que Noruega ha formulado, será examinada por el gobierno británico, pero hacen destacar que Inglaterra está más resuelta que nunca a intensificar el bloqueo contra Alemania y a interceptar sus importaciones de mineral de hierro sueco. Los diarios insisten en que ha llegado el momento de pedir a ciertos Estados que observen la neutralidad de la manera más estricta. «Times» escribe que la primera reacción con-

tra la protesta noruega es recordar que este país ha perdido desde el comienzo de la guerra unos sesenta barcos y más de 400 marineros. Ellos mismos han probado que gran número de estos buques fueron hundidos por los alemanes. «Daily Mail» escribe que Inglaterra está decidida a apretar las mallas que rodean al Reich. «News Chronicle» dice que sería interesante saber en qué se basa la protesta noruega. «Hay motivos para creer—agrega—que las aguas territoriales han sido violadas en varias ocasiones por barcos alemanes».

Eso de «apretar las mallas» con respecto a los pueblos que no hacen lo que ellos quieren, es muy antiguo en Inglaterra.

En una entrevista concedida al enviado especial del «Daily Express» en Ankara, el ministro de Negocios Extranjeros de Turquía, Saradjoglu, ha declarado que su país estaba muy satisfecho de la ayuda franco-británica. Al referirse a los envíos de material de guerra dijo: «Puedo asegurar que llegan con una regularidad notable, sobre todo si se tiene en cuenta que Francia e Inglaterra están en guerra».

El corresponsal británico informa que tanto Saradjoglu como otras muchas personalidades turcas no creen que la guerra se extienda al Oriente medio o a los Balcanes. El ministro añadió que Turquía no hará nada por su parte para provocar la guerra y que estima poco probable que cualquier Estado balcánico ceda a las presiones de los alemanes, de los italianos o de los rusos. «Este hecho significaría la guerra—dijo—y una vez que la guerra estalle no puede ser localizada. En cuanto a nosotros, estamos resueltos a defender nuestra seguridad e independencia y a cumplir escrupulosamente nuestros compromisos con Gran Bretaña, Francia y los aliados balcánicos».

Catástrofes en el mar. Un barco noruego, un barco inglés, un holandés y un contratorpedero francés el «Raileuse» se han hundido. En éste el número de muertos y heridos se eleva a ciento y desplazaba 1.300 toneladas; estaba de guardia en el puerto de Casablanca, donde hace algún tiempo un barco, que cargaba municiones, explotó.

Alemania aprieta. «Reuter» da cuenta de que los informes recibidos acerca de la producción de aviones en Alemania parece haber ejercido influencia en el cambio de la política norteamericana de venta de aviones al extranjero. En algunos medios oficiales americanos se afirma que la producción de aviones alemanes es de tres mil aparatos mensuales, y será aumentada en breve hasta seis mil aparatos mensuales. «Reuter» añade que en vista de tales cifras se cree que los productos norteamericanos harán nuevos esfuerzos para suministrar a los aliados los aviones necesarios para ponerse al nivel de la producción alemana.

Ultima noticia: Rusia hace cesar a su embajador en París, a petición de Francia.

X. X.

LEA USTED

El Diario de Avila

LA LIBERACION DE MADRID

Hoy hace un año que Madrid, tiranizado por espacio de tres años, se vió libre de la horda roja. La conquista de la capital de España fué plena, sin amañamientos ni inteligencias con las fuerzas revolucionarias. Madrid se ganó para la Patria por decisión enérgica del Caudillo, por el empuje arrollador de nuestro Ejército, Dios Nuestro Señor oyó los ruegos de Santa Teresa de Jesús—cuya mano bendita presidía los trabajos de Franco durante toda la guerra—haciendo que se desplomase todo el frente rojo en unos días solamente. Con la caída de Madrid se decidió la guerra que se inició en Marruecos para la salvación de España.

Regreso a Madrid del Jefe del Estado

Sevilla le despide entusiastamente

SEVILLA.—El Caudillo, su esposa y su hija Carmencita marcharon de esta ciudad.

El comercio y las oficinas cerraron para que el personal pudiera despedir al Jefe del Estado.

La plaza de Calvo Sotelo apareció inundada por una muchedumbre que esperaba la salida del Caudillo.

Este y su esposa departieron afablemente con todas las autoridades y jerarquías que acudieron a despedirle. Al salir S. E., fuerzas de la guardia mora le rindieron los honores correspondientes.

La multitud prorrumpió en grandes vivas y aplausos.

Las víctimas de la guerra no combatida

GINEBRA.—Mientras en el frente occidental los ejércitos armados hasta los dientes continúan mirándose a través de los prismáticos y a ocultarse de los poderosos baluartes de acero y de cemento armado, haciendo, con sus posturas de conveniencias, más fracaso que daño en el llamado «frente interno» o sea en la ciudad, en los centros habitados, en los pueblecitos que están cerca de la zona de guerra, el conflicto se siente mucho más, y lo que es peor, provoca más víctimas de las que hasta hoy haya provocado la guerra real. Especialmente el apagón de las ciudades ha traído en muchos grandes centros consecuencias verdaderamente catastróficas. Así, por ejemplo en Inglaterra, en los tres primeros meses de guerra, se han tenido 2.975 muertos a consecuencia de desgracias ocurridas por el apagón, mientras el número de las víctimas en el Ejército, en la Marina y en la Aviación de la Gran Bretaña no ha superado en el mismo tiempo el número de 2.100. En los primeros cuatro meses de guerra la ciudad de Manchester ha tenido que deplorar más víctimas por accidentes callejeros de las que se hayan podido registrar en todo el año de 1938. Posiblemente el «Manchester Guardian» publicó en un artículo las siguientes declaraciones: que mientras en una semana del mes de enero los aeroplanos soviéticos tiraron sobre Finlandia de seis mil a siete mil bombas, matando a 18 personas, en Inglaterra donde no se había tenido ningún bombardeo aéreo en este periodo de tiempo, resulta de la estadística que en los mismos siete días al menos 260 personas han sido víctimas del apagón.—(Central Europa).

Efemérides tradicionalistas

La batalla de San Pedro de Abanto y la muerte del Olo y Radica en el sitio de Bilbao

Por J. E. CASARIEGO
(De la Agencia FARO)

Ahora hace 66 años que una granada liberal abatió en las líneas sitiadoras en Bilbao a los famosos generales carlistas Olo y Radica, personajes del buen romancero tradicionalista de las guerrilleras luchas del Norte.

Estos días finales de marzo tienen por ese triste acontecimiento, y por la terrible batalla que el 25, 26 y 27 se desarrolló en San Pedro de Abanto, un auténtico sabor de evocaciones y recuerdos de las carlistas antañonas y gloriosas.

En San Pedro de Abanto, el materialmente deficiente ejército Real, mandado por el propio don Carlos VI, derrotó a fuerzas muy superiores del Ejército liberal, que para forzar el bloqueo a la Villa bilbaína, llevaba el general Serrano. Fué aquel hecho de armas—quizás el más importante de la guerra civil—una de las más bellas pruebas del magnífico espíritu que animaba a los voluntarios de la causa de Dios y de España. Fueron tres jornadas de gloriosa resistencia, seguidas de una cuarta de dolor y de luto, como si la Providencia hubiese querido demostrar con ella el pasajero tránsito de las felicidades humanas.

El general Serrano, al mando de muy cerca de 50 000 hombres y setenta cañones, tenía el propósito de obligar a los carlistas a levantar el sitio de Bilbao, propósito que tenía el fundamento de la inmensa superioridad de las fuerzas a sus órdenes. Y asistido de tales propósitos y de abundantes medios, embistió las trincheras carlistas alternando los asaltos con rabiosos y persistentes cañoneos. Durante los días 25 y 26, los carlistas mantuvieron con la desventaja de sus superioridades todos los asaltos, pero el 27, día de la Virgen de los Dolores—la Generalísima de sus estandartes invictos—pasaron al contraataque y obligaron a los gubernamentales, que habían tenido muy cerca de 5 000 bajas, a replegarse sin haber conseguido otra cosa además de tan cuantiosas pérdidas, que dejaron preñada su moral entre las bayonetas tradicionalistas y paladear el amargo sabor de la derrota.

Fué la batalla de San Pedro de Abanto una de la de mayor riego histórico en los anales militares de nuestro triste siglo XIX. Rayó en ella hasta lo sublime la abnegación heroica de los improvisados guerreros del Rey don Carlos. Por eso, ante conducta militar tan gloriosa, el jefe de la Artillería liberal, señor Villegas no tuvo más remedio que reconocer su documentado libro «Juicio crítico de la guerra civil».

«El fuego de nuestra artillería era poca cosa, poca cosa, a pesar de ser muy rápido y certero, para amenazar a aquellos enemigos tan valientes y decididos, que salían de sus parapetos y se descubrían para tirar mejor contra las tropas que los asaltaban. La metralla de nuestros cañones no era suficiente a proteger nuestra Infantería contra unos enemigos tan bravos y tenaces».

Por su parte el general López Domínguez, herido en el combate, afirmaba en su folleto sobre la batalla de los tres días, que «únicamente puede encontrarse algo semejante en la guerra de Crimea, pero sólo en la zona ocupada por la torre de Malakoff, cuando su célebre asalto».

En la «Narración militar de la guerra carlista», escrita por el Cuerpo de Estado Mayor del Ejército, se cita el caso de una compañía carlista de navarros que, ante el horroroso fuego de varios cañones, trató de retroceder, pero al advertir los oficiales que don Carlos estaba presenciando el combate, volvieron a embestir nuevamente, ocupando sus trincheras y rezando en alta voz el acto de contrición, preparados a morir en el puesto de honor.

En cuanto a la muerte de los generales Olo y Radica, el historiador carlista, señor Oller, la describe así: Era la tarde del 28 de marzo de 1874, y el general Olo con el brigadier don Teodoro Rada, el auditor de guerra de la División de Navarra, señor Escudero, los generales Dorregaray y Mendiry y el coronel Torrecilla se hallaba en San Fuentes en una heredad contigua a su casa a la vista del enemigo, cuando a los pocos instantes de separarse del grupo de los generales Dorregaray y Mendiry reventó una granada en medio del que formaban Olo, Rada, Escudero y Torrecilla, dejando a los cuatro heridos de más o menos gravedad.

Trasladado el general Olo a San Salvador del Valle, acudió allí don Carlos de Borbón al tener conocimiento de la desgracia. El general aún pudo conocer a su Rey, darle las gracias por aquella prueba de cariño, y decirle que moría con dos penas: la de no poderle acompañar a Madrid y la de no haber conocido a la Reina doña Margarita. Don Carlos, conmovido, se esforzaba por infundir en su general la esperanza de que viviría, pero Olo no se engañaba, sentía próxima la muerte y, en efecto, el 30 entregó su alma a Dios, muriendo precisamente en los momentos en que el Ejército Carlista había llegado a su apogeo y cuando parecía que pronto había de coronar sus nobles esfuerzos la victoria. Rada sobrevivió una semana más y falleció el 7 de abril.

Desórdenes en la India

LONDRES.—Mientras se hacen protestas y llamamientos a la solidaridad de los dominios, colonias y protectorados que componen el Imperio británico, comunican de Lahore que se han registrado graves desórdenes en los que han ocurrido varios encuentros entre la policía y los elementos subversivos pertenecientes a una organización declarada ilegal en la región de Punjab y que tiene como objetivo restablecer el poder de los musulmanes. Estos desórdenes tuvieron como consecuencia la muerte de 25 personas, entre ellas dos policías. Los dos primeros jefes de la policía resultaron heridos y la ciudad hubo de ser ocupada militarmente.

Se observa que desde hace algún tiempo hay un fermento de inquietud en diversos puntos de la India. —C. I. B.

SANCHEZ PRIETO
MEDICO
Fiel—Venéreas—Sifilis

El Aceite de Linaza es fácilmente sustituido por

LINAZIL

el producto de calidad selecta que proporciona excelentes resultados en sus múltiples aplicaciones.

Juan José Alonso, S. A.
Logroño

¡El carbón inglés en peligro!

GINEBRA.—Ya se sabe que uno de los materiales más indispensables para la industria minera, especialmente para la industria carbonífera, es la madera. Con madera se cubren las galerías de los subterráneos, evitando así los hundimientos y las consecuentes obstrucciones de las minas. Las tablas de madera buena se ha demostrado que son las más aptas para tal objeto, uniéndose a la resistencia una gran elasticidad. Se ha comprobado suficientes veces las barras de hierro han cedido a la enorme presión a la expuesta galería, mientras la madera, gracias a su elasticidad, se ha plegado, se ha arqueado, pero no se ha derrumbado. Por esta razón la industria minera necesita continuamente madera, sin la cual ésta no está en disposición de proseguir su actividad. En muchos casos se han hecho, efectivamente, cubiertas de acero, pero éstas tienen también su inconveniente, que se basa sobre todo en el precio tan elevado de construcción y en la dificultad de este abastecimiento, especialmente en tiempo de guerra, en el cual la industria siderúrgica está sobrecargada de trabajo. Considerando, por lo tanto, la importancia que la madera tiene para la extracción del carbón, puede tener un cierto interés revelar brevemente la disponibilidad que tiene de ésta la Gran Bretaña.

Como se sabe Inglaterra produce madera en una cantidad mínima e irlanda casi nada. El clima retarda el desarrollo de los árboles y hace siglos que los bosques están sistemáticamente decimados para satisfacer las exigencias de las construcciones navales y también precisamente de las minas. La producción inglesa de leña, no pasa de una media de 1,3 millones de metros cúbicos, mientras en Alemania por ejemplo, esta producción llega a los 54 millones de metros cúbicos, (sin tener en cuenta las reservas de bosques de los territorios anexionados recientemente al Reich, o sea desde 1935 en adelante) y en Francia a 25,4 millones. La importancia británica de leña para las minas ha sido del 1929 al 1935 alrededor de los 3 millones de metros cúbicos por año. En estos últimos años esta cifra ha sido aumentada a 4 millones en 1938. La importación obtenida en el primer semestre de 1939 ha sido la de 2 millones de metros cúbicos. Después de estallar la guerra la importación de leña en Inglaterra ha sufrido una parada casi total, dado que cerca de el 76 por 100 de ésta era suministrada por la U. R. S. S., por Finlandia, por Letonia y por Suecia. El aumento de las cifras de importación obtenidas estos últimos años ha consentido quizás a log aterra acumular reservas, las cuales, sin embargo, difícilmente podrán superar los 3 millones de metros cúbicos, o sea lo necesario para un año.

Estas reservas bastarán entonces hasta el fin del año de 1941, admitiendo que la importación del año pasado sea suficiente para satisfacer el consumo de 1940. Con este propósito es necesario revelar que solamente el 12 por 100 de las minas de carbón inglesas están forradas con láminas de acero. Para la industria minera británica es desde luego, de capital importancia el encontrar una sustitución a la falta de abastecedores, puesto que éstos por una parte no quieren continuar su exportación de leña hacia Inglaterra, (como en el caso de Rusia) y por otra parte no están ya en condiciones de efectuarla (como en el caso de Finlandia). Aparte de esto también los abastecedores neutrales, como Suecia, por ejemplo, encuentran serias dificultades en el transporte exponiéndose a los cada vez más probables peligros del Mar del Norte. Francia Portugal y los demás países todos juntos cubrían años pasados el número del 30 por 100 de las necesidades inglesas. Aparece problemático el que éstos puedan aumentar sus abastecimientos. Francia exportaba hace 10 años cerca del triple de las actuales cifras, es necesario por lo tanto pensar en que haya habido importantes razones para disminuir en tan gran cantidad su abastecimiento de leña a Inglaterra. Parece difícil, esto si que ésta pueda en tiempo de guerra elevar sus exportaciones a la altura de antes.

Las esperanzas británicas de encontrar en Europa otras fuentes capaces de sustituir las actualmente insuficientes, son por otra parte bastante escasas. Quedan los dominios ingleses. Las colonias, han cubierto solamente del 35 al 6 por 100 de lo necesario para leña de minas, a pesar de la riqueza de bosques del Canadá. Esto se explica si se tiene en cuenta la necesidad de barcos de un gran tonelaje para poder hacer el transporte transoceánico de leña, lo que hace exorbitantes los gastos y mínimas conveniencias del abastecimiento de ultramar. A parte de este punto de vista, que puede naturalmente pasar a un segundo plano cuando la guerra lo exige, es inútil insistir en que el contrabando germanico se extiende también hacia las costas occidentales de Inglaterra y que el radio de acción de los submarinos alemanes llega hasta el Océano Atlántico, haciendo incluso aquellas aguas muy difícil la navegación de los ingleses y de aquellas unidades neutrales dirigidas por Inglaterra. En todo caso, conviene interpretar como un acto desesperado de la Gran Bretaña si ésta tuviera que recurrir a sus propios dominios para obligarlos a cubrir el 180 por 100 de su necesidad, en vez del 6 por 100 como en el pasado. Aún no es posible prever los efectos e la actual guerra marítima; si se tiene presente que ya el debil contrabando de Alemania en 1917 obligó a la Gran Bretaña a usar de sus últimas reservas de los bosques, es necesario convenir en que la situación inglesa en este campo se presenta algo preocupante. (Centraleuropa).

¡RESUCITÓ!

¡Sigo aún preguntándome si lo visto es un hecho real y si el pasado fué cierto; las dos cosas son ciertas y sin embargo ambas parecen mentira, ciertísimo que en el Ayuntamiento han ocurrido en los días que precedieron al Jueves Santo, todas las clases sociales, todas las niñas y allí fundi 'as en un mismo ideal, en una misma ilusión, han escuchado la palabra caída y emotiva de don Luis Serna, este joven sacerdote, trabajador infatigable que sabe llegar al corazón de su pueblo, seguro por el camino más recto y lo conquistista para la fe y para Dios; auxiliado de su Pathe Baby ha exhibido y comentado parte del drama del Gólgota, siempre viejo y siempre nuevo. ¡Cómo se repiten facetas de aquel proceso en la humanidad! hay que apreciar en toda su profundidad aquel drama de el hombre Dios, perseguido, calumniado, azotado, colgado de un madero entre dos ladrones y sus labios sanguinolentos pronunciando aquellas sublimes palabras entre el tembor de la herida del costado: «Padre mio perdónalos porque no saben lo se hacen», me veo tan insignificante pecador y tan pequeños nuestros dolores, que no merecen ni exhibirlos, sus brazos extendidos intentan abrazar a toda la humanidad y allí colgado de un madero como un vil ladrón, expira nada menos que Dios, el dueño y Señor de todos, el que pudo pulverizar a sus enemigos y se dejó matar como un cordero, el que pudo conmovir el Universo entero con su ira y en cambio temblaron de espanto hasta las piedras, los muertos se hizaron en sus tumbas y todo se conmovió ante la fuerza de voluntad del mismo Dios. ¡Todo se acabó! ¡Todo lo cumplió! hasta Pedro hubo de envainar su espada y la oreja desprendida fué puesta en su sitio con caridad de Padre. ¡Qué ejemplo más sublime!

Veo recorrer las calles de este pueblo en dos filas compactas y con su vela, a las niñas, a las jóvenes, a las viejas, entre las filas una imagen enlucida camina en busca del hijo perdido, detrás una imagen de Cristo con una caña y una corona de espinas, la noche ha cerrado pero una luna clara ilumina expandidamente el cuadro, que se fotografía en el soberbio espejo de plata. Recogimiento. Silencio. Fe. ¿Qué ha pasado para que esto ocurra? Nada y mucho, este pueblecito ha seguido su vida monótona gris, sus hombres han seguido hundiendo la reja en las entrañas de la tierra y sacando sus granitos de oro que para un país en guerra es un puntal decisivo, sus mujeres se han sacrificado en el trabajo, por su carretera han pasado miles de caravanas, sus niños han empuñado los aperos de la labranza y se han hecho más hombres, los viejos son más viejos y la juventud salta a las trincheras; en el costado de la Iglesia un nombre, José Antonio Primo de Rivera y debajo unos cuantos nombres más, es el recuerdo del pue-

blo a sus caídos; en las camisas de los mozabates un yugo y unas flechas en rojo; y apretados juntitos caminan por el mismo sendero a filtrarse en la Iglesia todos los niños unidos sin diferencias, sin odios, fundidos en la misma fe y en el mismo entusiasmo; dos hombres son los artífices de este nuevo edificio, un joven sacerdote y un joven maestro, el primero trabaja y trabaja estos pequeños corazones, en las que cual cuidadoso jardinero extirpa las inclinaciones malas, el otro forja los hombres del mañana haciendo de ellos hombres útiles para España; seguid el camino trazado por la Espada del Caudillo y entregor a España una generación saturada de fe, culta y apia para sus destinos históricos. Hacinados alrededor de sus imágenes con su sonrisa infantil escuchan el drama de Dios de labios de su sacerdote y el maestro llevándose de vez en cuando el dedo a la boca los ordena silencio.

Las autoridades presiden los actos religiosos y la iglesia está abarrotada de fieles, después de cuatro años todo esto me parece un sueño y el pasado una pesadilla, hay momentos que me golpeo temeroso de estar bajo sus efectos y no ser realidad lo que veo; otras me parece mentira el pasado, al entrar en casa me encuerdo en un espejo y el luto me delata que ha pasado la guerra, las campanas voltean rápidas y anuncian la resurrección de Cristo; esas filas compactas de jóvenes y de niñas que se litran en la iglesia me denuncian que resucitó la fe, aunque para ello haya sido necesario que en un costado de la iglesia duerman el recuerdo de su pueblo unos chicos que supieron ser héroes.

El comercio griego-alemán

BERLIN.—Desde el principio del corriente año se nota un gran mejoramiento de la exportación griega en Alemania. Han sido exportadas en primer lugar pieles, abrigos de pieles, resinas, aceites, tanino tripas, uva, pasa, etc. etc. El movimiento de las exportaciones se resiente por la dificultad de los transportes debidas al mal tiempo y al excepcional y riguroso invierno pasado, tanto más que el transporte por vía marítima ha sido suspendido. La comisión para las importaciones suplementarias de Alemania aplica las restricciones solamente para aquellas mercancías que no sean de absoluta necesidad, como por ejemplo medias de señora de pura seda.

Los productos alemanes encuentran en el mercado griego una competencia bastante limitada. Los retrasos en los pagos que existían al principio de la guerra en la cuenta de compensaciones a favor de Grecia, han sido en la actualidad liquidados de modo que también por esta parte no existen más obstáculos para una normalización de las relaciones comerciales entre los dos países, Francia e Inglaterra no abastecen mucho a Grecia. Por lo que se dice sin embargo, tendrán intenciones próximamente de efectuar importantes adquisiciones, sobre todo de aquellas mercancías por las que Alemania demuestra un particular interés. Es inútil explicar que según lo que han prometido, el pago se efectuaría en contante y en valuta—(Centraleuropa).

Agente especializado

Venta de frutos Canarias precisamos inútil presentarse sin buenas referencias. Escribir TEIDE. Apartado 307. BILBAO.

UNA ORDEN

A la Prensa solo deben enviarse las notas y comunicados que por su interés general exijan publicidad necesaria, y éstas reducidas a las palabras indispensables.

Sección religiosa

MARZO
29
VIERNES

Santos Cirilo, Segundo, Pastor Victorino, Jonás, mártires; E u stasio, ab.

La misa y oficio divino son del viernes de Pascua, con rito semidoble y color blanco.

En honor del glorioso Patriarca San José

San Pedro.—La Corte de San José dedica solemne Septenario a San José. Mañana: A las ocho y media, misa rezada a intención de varias personas de la Asociación. Tarde: A las siete y media, exposición del Santísimo, rosario, sermón

A los cofrades del Rosario y guardias de honor de María

Todos los cofrades del Rosario y guardias de honor de María que deseen tomar parte en la Peregrinación a Zaragoza para visitar a la Virgen del Pilar, y que tendrá lugar en los días 26, 27 y 28 de Mayo, tengan la bondad de comunicárselo al P. Director para el arreglo inmediato de los carnets correspondientes.

Suplico a las celadoras y jefes de Sección se lo comuniquen a sus respectivos asociados y asociadas, y espero que se reunirá una nutrida representación que juntamente con la Diocesana visitará a nuestra insignie Patrona para darle gracias por los beneficios recibidos en el glorioso Movimiento Nacional.

¡Devotos cofrades del Rosario de Avila, inscribidos en la Peregrinación Viva la Virgen del Pilar!

El P. Director.

Mariano Yagüe.

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescer con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato tanto anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, así como también para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta. Queda de ustedes su afmo. a. a. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo.

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (Impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten. Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan. Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se castiga con multa de 50 a 500 pesetas.

Sarna-Picor
Antisárnico Martí
Unico que la cura sin baño. ¡Desconfíen de las imitaciones!

Precio: Frasco pequeño, 3'95 ptas.
Frasco grande, 6'30

De venta en todas las farmacias

Instituto Provincial de Higiene
AVILA
SERVICIOS AL PUBLICO

Exámenes de Parasitología: Miércoles a las once.
Escolares... Martes y sábados.
Asistentes... Lunes y viernes a las once.
Maternología... Jueves a las once.

Exámenes de Oftalmología... Miércoles a las once.
de Garganta, nariz y oídos... Martes y viernes a las once.
de Otorrinología... Lunes, jueves y sábados a las once.

Exámenes de Anatomía... Miércoles, Viernes y sábados, a las once.
Hombres, Día de ocho a diez de la mañana.
Mujeres... Martes, miércoles y sábados, a las once.

Exámenes de Anatomía... Miércoles... Mañana a las once.
Viernes a las once.

Exámenes de fisiología... Día de once a una.

Exámenes de productos (del enfermo) para análisis... Día de 11 a 1 y de 6 a 8 por la tarde.

Exámenes de productos para análisis... Día de 9 de la mañana y 7 de la tarde.

Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.
2.º Las ropas a desinfectar se recogerán a domicilio a las once de mañana y se entregan a medio día.

RIÑÓN, HIGADO, ESTÓMAGO
AGUA CASTROMONTE "VITA"
EN BOTELLAS Y GARRAFONES



LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos

Viernes y sábados: A la misma hora, pruebas de neumotórax.

Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas: Inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

DESTINOS

Hay 12.000 para ex combatientes activo, licenciados, viudas, mutilados, Ayuntamientos, Diputaciones, Estancos, Loterías, Gasolineras, Correos, Telégrafos, Prisiones, Juzgados, concursos oposiciones todos los Ministerios, Guardia Civil, Carabineros. Plazas Administración Civil, oficiales provisionales y complemento. «La Patria», periódico nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley con formularios. Suscripción seis pesetas trimestre, Giro Postal anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24.—MADRID

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bully-Bullier-Slora)

Edición 1938 (ÚLTIMA PUBLICADA)

MÁS DE 8.700 PÁGINAS
MÁS DE 3.500.000 DATOS
MAPAS - INDICES
SECCIÓN EXTRANJERA
a pedido Directorio Universal

Oficina del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Extranjero

Precio de un ejemplar completo encuadernado en CUATRO TOMOS CIENTO CINCO PTAS. (Cinco pesetas y cincuenta)

Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos cumplir los pedidos hasta Junio de 1940 en que aparecerá la próxima edición.

Compañía Bullier-Bullier y Mora Hermanos, S. A. Calle Granados, 28 y 30.—BARCELONA

CIRUGIA DE GUERRA

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con diez grabados impresos en dos colores. Primera obra de este carácter que se publica en el mundo. **CIRUGIA DE GUERRA** Dos tomos del ilustre doctor **COMBES DURAN** 25 pesetas cada tomo

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

NEGOCIO

30 años, cedo por no poder atender. Razón: TORRIOS, 58, primero centro izquierda. 2 a 4.

MADRID

Evite estos peligros

COLITIS
DISENTERIA
IRRITACION INTESTINAL

Alivio inmediato

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS
Dirección provisional: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN



SARNOSIL
Suprime rápidamente el picor

FRASCO 5'50

CIRCULAR

El Ilmo. señor director general de Trabajo, en telegrama fechado ayer, comunica a esta Inspección lo siguiente:

«Comisión autoridades Barcelona presididas por gobernador civil ha surgido iniciativa que próximo día 1.º abril, aniversario último parte de guerra, empresas y patronos ofrenden al Caudillo, conmemoración fausto acontecimiento, admisión obreros parados que permitan sus posibilidades y en primer término ex-combatientes del Ejército Nacional que se encuentren en dicha situación.»

Este Ministerio encuentra laudable tal iniciativa, pero sobre la base de que la ofrenda de las empresas ha de ser completamente voluntaria. Interesaría de manera especial sean con preferencia absorbidos a cualquier otros ex-combatientes del Ejército Nacional.»

Al dar cuenta del precedente telegrama al Excmo. señor Gobernador civil de la provincia, ha resuelto de acuerdo con esta Inspección, prestar su apoyo a dicha iniciativa; y a tal efecto, se hace público por la presente circular para que por su parte la secunden también las empresas y entidades patronales que se encuentren en condiciones para ello, honrando así al Caudillo y favoreciendo, por otro lado a quienes no regatearon esfuerzo alguno para contribuir al engrandecimiento de la Patria, debiendo darse cuenta a esta Inspección del número de ex-combatientes colocados.

El inspector provincial de Trabajo

MAQUINAS PARA ESCRIBIR

Reparación de toda clase de marcas. Abonos de limpieza y conservación. Caballeros, 9 Teléfono 369

Fallece el sacristán que actuó en el bautizo del Caudillo

FERROL DEL CAUDILLO.—Ha fallecido el popular sacristán de la parroquia del Socorro, Ventura Ruso Hermida, de 75 años. Desempeñó su cargo 47 años y cuando hablaba a los feligreses en la intimidad recordaba orgulloso que había asistido como testigo y como tal sacristán al bautizo del niño que hoy es el Generalísimo Franco y Jefe del Estado que rige gloriosamente los destinos de la Patria, salvando a España.

Un ataque cardíaco y un navajazo en la garganta

BERLIN.—En un salón de peluquería de Bradenburgo, cerca de Sazdet, ha ocurrido un accidente que ha costado la vida a un hombre. Se presentó en dicho salón un cliente que obtuvo, con el consentimiento de los demás parroquianos, el primer puesto para servirse, pues quería llegar a tiempo para coger el tren. Cuando el barbero estaba afeitándole sufrió un ataque cardíaco. Al caer, el barbero cortó con la navaja la garganta del cliente, el cual falleció pocos minutos después. El suceso se desarrolló con tal rapidez que fue imposible socorrer a la víctima.

El Cardenal Primado nombra las Juntas Suprema y Técnica de Acción Católica

El órgano nacional de la Juventud de Acción Católica «Signo», publica las siguientes disposiciones del Cardenal Primado:

«El Cardenal Primado, de acuerdo con la Junta Suprema y los Reverendísimos Metropolitanos en la conferencia habida en noviembre de 1939, ha designado los miembros de la Dirección Central de Acción Católica Española, organismo director y coordinador de toda la Acción Católica a los siguientes señores:

Consiliario general, Excelentísimo señor obispo de Tortosa, doctor Bilbao; viceconsiliario general, don Hernán Cortés; secretario general eclesiástico, Monseñor Zacarías de Vizcarra.

También forma parte de la Dirección Central el director técnico seglar de la Junta técnica nacional.

En virtud de las facultades que le competen, S. E. ha nombrado para la Dirección Central de la Junta Técnica nacional a don Alberto Martín

Artajo, y para vocales de la misma a don José María Taboada Lago, don Alfredo López Martínez, don Máximo Cuervo Radigales, don Juan Antonio Basagoiti, don Luis Carrero Blanco, don Javier Echanove Guzmán, don Alfonso Hoyos Sánchez (vizconde de Manzanera), don Fernando Martín Sánchez Juliá, don Mariano Puigdoll'el Oliver, don Juan de los Rios Fernández, don José María Sagues Irujo, don Eduardo Canto Rancano y don Francisco Luis Díaz.

El director señor Martín Artajo, de acuerdo con el consiliario general o con el viceconsiliario en su ausencia, determinará los cargos de la Junta Nacional Técnica entre las personas designadas.

Forma también parte de esta Junta Técnica el secretario general de la Dirección Central, que representará en ella a la jerarquía y los presidentes de los cuatro Consejos Supremos de rama.—Logos.

La enfermedad del Cardenal Primado

En toda España y en el extranjero se sigue con interés el curso de la dolencia del Ilustre purpurado

TOLEDO.—Son innumerables las manifestaciones de afecto que diariamente está recibiendo el Cardenal Primado de personas que se interesan por su salud desde toda España y del extranjero.

Como detalle que expresa este interés, en las azucareras de Miranda de Ebro los obreros rezan por la salud del Cardenal a la salida del trabajo. En el extranjero se sigue la marcha de la enfermedad con gran interés. S. S. el Papa le ha concedido la gracia de poder celebrar la Santa Misa sentado.

Don Alfonso de Borbón y varios Prelados extranjeros piden constantemente noticias de Su Excelencia. El Cardenal Maglione ha enviado un despacho al Nuncio de S. S. en Madrid interesándose por el estado del Cardenal, tanto en nombre del Santo Padre como en el suyo personal.

El estado del Cardenal Primado sigue siendo estacionario

—El estado de su eminencia el Cardenal Primado sigue siendo estacionario, registrándose las alternativas de los pasados días. Cuando su estado se lo permita el Cardenal Gomá hará uso de la gracia que le ha hecho Su Santidad el Papa, diciendo la misa sentado sobre su lecho.

El Cardenal Gomá y la iglesia de su pueblo natal

TARRAGONA.—El gobernador civil ha recibido del Cardenal Primado una sentida carta en la que le encarece, como una de sus últimas voluntades, la próxima reconstrucción de la iglesia parroquial de «La Riba», de donde es natural el Cardenal Gomá.

El gobernador civil ha ordenado inmediatamente realizar las oportunas gestiones para comenzar en breve las obras.

IMPRESION DEL MOMENTO

AL PASAR

Al R. P. Crisógono de Jesús Sacramentado, C. D.

Según con gran fervor la general procesión de la Santa discurria en la mañana de hoy, nubosa y fría, pensé en lo que fué el Avila imperial. Y cuando retornaba a la natal casa excelsa en su siglo, en este día, vi... un correo automóvil que decía Avila-Fontiveros-Madrigal.

Detenido en el borde de la acera su motor de la vida viajera no parece, sino, nos evocaba el Avila en su Historia detenida pero dispuesta a reanudar su vida. con la excelsa andariega que pasaba.

J. Mayoral Ferrndes.
Cronista de Avila

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de anoche

A la hora de siempre celebróse la sesión municipal, presidida por el señor alcalde. Dió comienzo con la invocación acostumbrada; se aprobó el acta de la anterior sesión y fueron aprobadas después las cuentas de gastos y nóminas de la semana.

Visto el expediente de rigor fué concedida a la señora viuda del que fué oficial primero de Hacienda, don Martín García Rodríguez, la pensión de mil ciento veinticinco pesetas que le corresponden.

Se conceden asimismo permisos para apertura de establecimientos, entre ellos el que solicita doña Aurea Aparicio, viuda de Félix Grande, para abrir el suyo de tejidos.

Se nombra vocal para la Junta del Asocio, que ha de reunirse mañana, a don Pedro Arévalo Fernández.

De Comisiones. nada hay noticiable, sino la intervención del concejal Delegado de Aguas sobre un asunto de su competencia.

Delibera la Corporación sobre asuntos de interés local.

Consolador sobremanera se ofrece el panorama escolar para el futuro. Gracias a la preocupación de nuestro Ayuntamiento se ha dado fin a la impropia labor del Censo Escolar que tiene ahora en sus manos el director de la Escuela Graduada aneja a la Normal, don Salvador Cillán, quien voluntariamente aceptó el encargo de rematar la obra.

Este importante trabajo, explica el señor alcalde, dará facilidades cuando en Avila existan locales suficientes y convenientemente emplazados para la inmejorable distribución de los niños por las escuelas atendiendo distancias, parroquias, etc.

La Cruz de los Caldos

Se habló de la necesidad de levantar cuanto antes en Avila la Cruz de los Caldos, quedando el asunto pendiente de informe de los técnicos sobre el conveniente emplazamiento.

También se habló del modo de celebrar la Fiesta de la Victoria el próximo primer día de abril y que debe revestir el carácter de homenaje del pueblo al Ejército.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

Mañana PONCHE DE CAFE en LA VIOLETA.

DE LA ALCALDÍA

Sanciones

Por la Alcaldía han sido multados Lorenza Martín por expender 16 kilogramos de patatas con falta de uno y 18 con falta de otro y Pantaleón Bázquez por expender 6 con falta de 500 gramos.

Avila celebra con esplendor extraordinario el aniversario del nacimiento de su Santa

El elemento oficial y la Academia de Intendencia dan con su asistencia realce a los cultos

Organizada por la Comunidad de PP. Carmelitas, de acuerdo con el Real e Ilustre Patronato de Santa Teresa de Jesús, se ha celebrado hoy la fiesta conmemorativa del nacimiento de la Excelsa Doctora.

Ha cerrado el comercio durante media mañana, y también algunas oficinas. La ciudad apareció engalanada con colgaduras y banderas.

En la iglesia de la Santa celebró a primera hora una misa de comunión el Excmo. señor Obispo, que se vió muy concurrida.

A las diez, tuvo lugar la misa solemne. El coro de colegiales carmelitas, reforzado por la Schola Cantorum del Seminario, interpretó la misa «Te Deum Laudamus» de Perossi.

En la presidencia de autoridades figuraban el Excmo. señor gobernador militar, los Ilmos. señores director de la Academia de Intendencia, coronel jefe de la Zona, presidente de la Audiencia Provincial, delegado de Hacienda; Diputación y Ayuntamiento de Avila bajo mazas, directora y profesores del Instituto Nacional de Segunda enseñanza, director de la Escuela Normal y profesores, jefes y oficiales de la Academia de Intendencia, representaciones militares, etc., etc.

Terminada la misa el director de la Academia de Intendencia, don Mariano Aranguren Landero, tomó en el presbiterio la Bandera Nacional llevándola fuera del templo. Los cabaleros cadetes, formados en la plaza, presentaron armas y la banda de música interpretó el Himno Nacional. El coronel director pronunció con la bandera en la mano una vibrante arenga ante la formación en la que hizo presente el agradecimiento que España debe a la Santa que en su día de días nos trajo la liberación de Madrid.

Salió la procesión en la que formaba todo el elemento oficial consagrado. Una procesión brillante, que recorrió las calles que son de costumbre en las fiestas teresianas, recibiendo la Santa al paso de su sagrada imagen los fervores de su pueblo.

Ante la fachada del templo carmelitano, vuelta al pueblo la cara de la imagen, desfilaron las secciones de alumnos de la Academia de Intendencia rindiendo honores a su Santa Patrona como final de la fiesta.

Por la tarde se ha celebrado una solemne función religiosa en la iglesia del convento de PP. Carmelitas, predicando en ella el R. P. Crisógono de Jesús Sacramentado.

DENUNCIAS Ecos de Sociedad

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia civil de Casavieja ha denunciado a los vecinos del mismo pueblo Justo Muñoz Arribas, Alejo Fuentes Hernández y Juan Jiménez Sánchez.

Por infracción al descanso dominical

La Guardia civil de Navalunga ha denunciado a once vecinos de Navalmor de la Sierra, por trabajar en día de fiesta.

Por hurto

La Guardia civil de Navalunga ha denunciado al vecino del mismo pueblo Juan Rubio Jiménez.

Detenido

La Guardia civil de Villanueva de Gómez ha detenido y ocupado un arma blanca prohibida al vecino del mismo pueblo Florencio López López, por haber promovido una reyerta contra su vecino Martín Galán Manzanero.

Juan Paradinas Pérez
PARMACEUTICO
ANALISIS CLINICOS
Plaza de Santa Teresa, 3. Farmacia.
Teléfono 120. Avila.

Palange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

A los excombatientes

Por el presente se ordena a todos los excombatientes de Milicias, del Ejército y de las Milicias Ciudadanas, que han hecho su presentación en esta Jefatura de Milicias con motivo del último anuncio, se presenten el próximo sábado día 30 del actual y a las cinco de tarde en punto y sin falta para UN ASUNTO URGENTE en Avenida de Portugal número 35. El Jefe Provincial de Milicias, Antonio Suárez.

SE VENDEN 32 obradas de tierra y casa de labor en Flores de Avila. Para tratar con Patricio Redondo.

Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento de don Agustín Fernández Martín, alférez que fué de Infantería, que dió su vida por Dios y por España en el frente de combate; de don Manuel Sánchez de la Parra y Jiménez, intendente retirado que fué del Ejército, que murió en Valladolid; de doña Rosa Araoz Rodríguez, viuda de Jiménez, que murió en Barco de Avila.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.).

Al cielo

En la villa de Fontiveros, víctima de traidora enfermedad, y a los cinco años de edad, ha fallecido el angelical niño Agapito Ortega Zurdo, hijo de nuestro buen amigo don Bonifacio Ortega.

Por el domicilio de los padres han desfilado el pueblo entero, así como también ha asistido al entierro que estuvo concurridísimo, expresando su condolencia al padre y tíos, entre los que se encontraba el Rvdo. Padre Bernardo, Carmelita Descalzo con residencia en Salamanca, que iban presidiendo el duelo.

Hacemos presente nuestro sentimiento al señor Ortega y distinguió la familia, desáñdoles suficiente resignación para sobrelevar la aflicción que les produce la pérdida del angelical niño.

Vice te Jiménez Bázquez

De las Maternidades de Valencia y Madrid.

Partos y Ginecología. Consulta de tres a cinco.

San Segundo, 28. Teléfono 261

Registro civil

Día 28 de marzo.
Defunción: Lucía Sáez Garcinuño, de 75 años de edad, (Empedrada número 4, Hospital Provincial).

JUAN JOSE ALVAREZ

JOYERO DE CONFIANZA
JOYAS OCASIÓN. COMPRA-VENTA
Av. José Antonio, 56.—MADRID